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@呱包肉：煮茶文化的复
兴也代表了人们对于过去生
活的怀念吧。

@柔甲：如果能建立良好
的行业氛围，这个还是蛮好
的，给生意人多了些生机，又
让年轻人能感受茶文化。

@晴空小雨：喜欢煮茶是
因为喜欢炭火被慢慢点燃到
火苗跳跃的过程，是喜欢和
朋友们在一起时感受到彼此
的温度，哪怕是不言不语，哪
怕是红薯烤煳。

@你的世界终将美好：注

意通风，小心一氧化碳中毒！
@霖：作为云南人（且女

性），饮茶是日常生活的一部
分，三两好友也罢，独自一人
也好，有时是对闲暇时光的
消磨，有时是忙碌之中对那
一杯茶的需要，而不是那些
花里胡哨的仪式感。

@和平仙使茜伢：围炉煮
茶，煮的不仅是茶，更是交的
心。

近日，三部门联合发文推进城市儿童友好空
间建设。国家发改委、住建部、国务院妇女儿童工
作委员会办公室联合印发了《城市儿童友好空间
建设导则（试行）》（以下简称《导则》）。《导则》提
出，要以公益普惠为原则，坚持“1米高度”视角、寓
教于乐内涵、安全环保标准，推进儿童友好空间建
设，让广大儿童享有安全、便捷、舒适、包容的城市
公共空间、设施、环境和服务。 （来源：央视新闻）

@于函2009：关爱儿童。
@独孤烟云：孩子们是祖国的希望、祖国的未

来，身、心健康尤为重要！
@nobobutme：太需要了。游泳馆、图书馆、运

动馆、户外游乐场所和设施……多修建这些比什
么都实在。

@WeiminParisPhoto：农村儿童也需要。
@简兮：儿童友好城市，应当是一个发展城市

的基础，儿童的娱乐教育医疗生活保障了，随之成
长为少年青年的一系列体系，以及老年人的配套
设施，也应跟上，这样的建设对于人才的引进，人
才的驻足有着很大的优势。

@储鸣：家长若无暇照料，城市基础再友好，
对儿童又能有多友好？

@兔子LUCY：我们也很需要银发友好型城市。

城市不仅仅是普通成年人的，现代化城市的
建设，需坚持“以人为本，全龄友好”的规划设计理
念。打造“城市儿童友好空间”看似是新鲜的概
念，但实际上，相关行动早已开始。在无锡也可以
看到，过去几年，公共场所中的母婴室、口袋公园
的适儿化改造等等都有明显增多。当然，除了注
重硬件设施的建设，构建对儿童更友好、更宽容的
人文环境更为重要。

@羊又走丢了：在“小坤坤”看来，没办法中的办法，保护好自
己的同时去救人。

@爱吃JUZI的阿琳：最好打电话救护车，老人骨头脆弱，要扶
可能引起二次伤害，导致他更加难受甚至更危险。

@黑猫见习生_watermelon：我上次潜意识地扶起了一个老人，事
后发现自己没录像，还好老人没讹我，我那时竟然有点侥幸的感觉。

@小利利和佳佳鱼：当扶起摔倒的人需要拍证据，这还被称为
“教科书式”！这不是一个社会的悲哀吗？

“中国茶技艺习俗”列入非遗代表作

“围炉煮茶”能否传承舌尖上的非遗？

今年秋冬，哪怕你没尝试过
也多半对“围炉煮茶”有所耳闻：
陶罐、炉火、铁网烤盘，中间摆上
一壶茶，外围摆上一圈栗子、柿
子、杂粮……从器物到食物，这一
套搭配下来，古意和暖意不就都
有了？一边是攻势凶猛的寒潮，
一边是商家营销的助推，围炉煮
茶借着“新中式”的风，在社交软
件上迅速走红。与此同时，11月
29日，我国申报的“中国传统制
茶技艺及其相关习俗”，在摩洛哥
拉巴特召开的联合国教科文组织
保护非物质文化遗产政府间委员
会第17届常会上通过评审，列入
联合国教科文组织人类非物质文
化遗产代表作名录，“中国茶”再
次受到了世界的认可。

（来源：央视网 澎湃新闻）

毫无疑问，中国传统制茶技艺及其相关习俗申遗成功，对于进一步弘扬传播中国源远流
长的茶文化，推动茶文化内涵式发展和立体化呈现意义非凡。不过，如何让非遗更应满足当
下、适应未来，或许更为重要。“围炉煮茶”是否能传承保护舌尖上的“非遗”？至少年轻人赋
予其社交价值，让茶的形象不再是传统的中年、稳健，变得生动而有趣，这无论如何也是一种
有益的探索。
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12 月 3 日，四
川成都。女子和
好友看到七旬大
爷路边卖橘子出
于好心全部买下，
结果发现大爷家
住小洋楼且有大
片果园。王女士
称，看到大爷家的
时候自己惊呆了，
房子后面就是果
园。不过看到大
爷过得好，还是为
大爷感到高兴。
（来源：搜狐千里眼）

““教科书式教科书式””？？男子扶摔倒老人时拍视频留证男子扶摔倒老人时拍视频留证

女子买全部橘子后女子买全部橘子后，，发现大爷住洋楼发现大爷住洋楼

近日，上海。网友
“小坤坤”在浦东新区云
山路路边看到有老人摔
倒在地，身体打颤抽动，
一直喊救命，但无人施
救。“刚开始我也担心会
被讹，并没有及时上前。
一番犹豫后还是决定将
老人扶起，”在扶起老人
的同时，“小坤坤”也请路
人帮自己拍下视频当作
证据，担心有被讹的风
险。“以后再遇见类似事
还会这样做。保护他人
的前提，首先是保护自
己”，他的举动引起了舆
论广泛热议。

（来源：021视频）

王女士的遭遇引来
网友会心一笑。新闻中
王女士没有懊恼，没有
后悔，有的是王女士的
善良，也有王女士的阳
光；有大爷的朴实，也有
大爷的富足。劳动果实
都需要被认可，劳动价
值也需要交换，帮助并
不穷的大爷也没有错。
大爷一家的生活，也许
就是一个个的橘子变现
后换来的。生活就是在
相互支持中，一起奔向
美好的未来。

面对倒在地上的陌生人，“扶不扶”“怎么扶”仿佛成为一道令人
困惑而纠结的选择题：视而不见于心不忍，出手相助又怕惹火上
身。或许，在“小坤坤”搀扶老人之前，已经有不少路人用行动作出
了各自的选择，而他扶起老人的热心是珍贵的。只是，正如网友评
论中指出的，“教科书式扶人”也是种悲哀。而这显然不是某一个人
的错误，而是社会需要思考的。

网友评论

@蒋小姐79：你大爷还是你大爷！
@起啥名太难了：很多老人寒风中卖

东西并不是因为穷或者子女不孝顺，就是
上一辈的人真的很朴实勤劳，闲不住。

@陶奈儿_：这该死的同情心。
@你好我是李东嘿嘿嘿嘿嘿：同情心

好！橘子好再买，好人才值得好报。
@小琳子爱喝果粒橙：虽然很想笑，但

是还是想说一句你真的挺善良的。
@嬑想天开：大爷过得好就好了，好心

还是不错的。
@爱庐阳：橘子好吃就成，不管其他

的。
@布塞菲乐斯：你收获了好吃便宜的

橘子，他收获了劳动的快乐，多好。
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（岳阳日报）


